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ТЕСТ «КП»
Сможете ли 
вы угадать, 
из какой страны 
болельщик?

ВИДЕО
В Америке 
выбрали самую 
уродливую 
собаку года

ЗВЕЗДЫ
На что Джонни 
Депп спустил 
650 миллионов 
долларовВл
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Александр ГАМОВ

Президент поздравил 
российских школьников 
с окончанием учебы.

- Не ограничивайтесь лайка-
ми в соцсетях. Приобретайте 
новые знания, дерзайте! - об-
ратился накануне выпускного 
бала к вчерашним школьни-
кам глава государства в соц-
сети ВКонтакте. - Поздравляю 
вас с окончанием школы! Уда-
чи вам, счастья, любви и боль-
шого успеха. Все обязательно 
получится.

Владимир Путин заметил, 
что для выпускников этот день 
- «один из самых памятных, 
добрых, трогательных, вол-
нующих и немного грустных».

Что еще сказал президент 
выпускникам:

- Вы расстаетесь с родной 
школой. Впереди - начало но-
вого этапа в жизни, ожидания 
интересных изменений. При-
шло время ставить значимые, 
взрослые цели. Вы к этому го-
товы. И школа дала вам хо-
роший, надежный багаж для 
будущего.

- Энергия перемен, вы-

зовы всегда вдохновляют на 
то, чтобы добиваться ярких, 
головокружительных побед в 
учебе и в профессии, в науке, 
искусстве и спорте... - сказал 
президент. - Убежден, что 
молодое поколение способ-
но осуществить самые смелые 
мечты, покорить самые боль-
шие вершины.

- Вы быстро осваиваете но-
вые технологии, уже многое 
знаете и умеете. В этом ваша 
заслуга - и искренняя благо-
дарность вашим родителям, 
учителям, наставникам за 
труд, мудрость и терпение.

- Мы все верим в вас, уважа-
ем ваш взгляд на жизнь, ваши 
увлечения, даже если они и 
отличаются от наших.

- Именно такие люди - сме-

лые, свободные, решительные, 
самостоятельные, ответствен-
ные - способны преобразить 
страну, удивить мир новыми 
рекордами и открытиями.

Владимир ПУТИН - выпускникам:

Дерзайте! Не ограничивайтесь 
лайками в соцсетях
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Владимир Путин поздравил выпускников 
школ 2018 года в соцсети, которая сегодня 

наиболее популярна у тинейджеров.

Надана ФРИДРИХСОН

Политик дал 
комментарий Радио 
«Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru) 
по поводу резолюции 
ООН о выводе 
миротворцев 
с паспортами РФ.

Несколько дней назад на Ген-
ассамблее ООН прошло голосо-
вание по резолюции о «выводе 
иностранных войск с территории 
Республики Молдова». За доку-
мент проголосовали 64 страны - 
члена ООН, против - 15 и 83 - воз-
держались. Евгений Шевчук, 
который несколько лет возглав-
лял Приднестровье, дал «КП» 
комментарий по поводу причин 
этого решения и о возможных 
последствиях таких действий.

- ООН проголосовала за 
то, чтобы Россия вывела из 
Приднестровья своих миро-
творцев. Возможные послед-
ствия?

- Позиция России, как и При-
днестровья, базировалась на 
том, что, пока противоречия не 

урегулированы, миротворцы Рос-
сии продолжают поддерживать 
мир в регионе. В рамках нынеш-
него формата переговоров. По-
чему делаются такие заявления? 
В Молдавии есть радикальные 
силы. Они подобными заявления-
ми хотят накалить обстановку. 
Или готовятся к иному полити-
ческому торгу. Можно ожидать 
обострения ситуации.

- Но если Генассамблея 
ООН уже требует выводить 
российских миротворцев  - 
вопрос решен окончательно?

- Это рекомендательная резо-
люция. Дальнейшее развитие си-
туации будет зависеть от всех 
участников миротворческой опе-
рации. Приднестровье выступало 
всегда против.

- Почему Украина высту-
пила соавтором этой резо-
люции?

- Определенным кругам в Киеве 
казалось, что в случае вывода 
российских миротворцев достичь 
политической победы в Придне-
стровье им удастся быстрее.

- Российские миротворцы 
охраняли склады с боепри-
пасами в селе Колбасно у 
границы с Украиной. Есть ли 
риск после вывода миротвор-
цев, что радикалы завладеют 
складами?

- Да, эти склады находятся в 10 
километрах от границы Украины 
и Приднестровья. Объект охра-
няют российские войска. Риски? 
Они есть.

- Какую роль в принятии 
этой резолюции мог сыграть 
самый влиятельный депутат 
молдавского парламента 
Владимир Плохотнюк, у ко-
торого румынское граждан-
ство?

- Я больше вижу заинтересо-
ванность экономических кругов 
Приднестровья. Многие их ак-
тивы находятся за рубежом. В 
Молдове же такие заявления зву-
чали неоднократно и 5, и 7, и 10 
лет назад. Думаю, на сегодня 
экономические интересы людей 
из Приднестровья предполагают 
в рамках этого диалога некие 
экономические уступки.

- Но если конфликт опять 
разгорится, в игру может 
вступить Румыния  - и по-
следствия будут катастро-
фичными?

- Мы не знаем нюансов кулуар-
ных соглашений, но такая инфор-
мация периодически появляется.

- Как в Приднестровье от-
реагировали на новость о 
том, что российские миро-
творцы должны выйти?

- Большинство граждан всегда 
выступали против вывода рос-
сийских миротворцев. Россий-
ские войска - в зоне разделения 
между вооруженными силами 
Молдавии и Приднестровья они 
являются сдерживающим фак-
тором. Чтобы противоречия в 
экономической и политической 
плоскости не перетекли в агрес-
сивную форму.

Бывший президент Приднестровья Евгений ШЕВЧУК:

Мы против ухода российских 
«голубых касок»
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 ■ ГОРЯЧАЯ ТОЧКА

Евгений Шевчук 
несколько лет возглавлял 

Приднестровье.

СПРАВКА «КП»
Конфликт в Приднестровье вспыхнул более четверти века назад. 

Приднестровская Молдавская Республика (ПМР) образовалась в 
Левобережной части бывшей Молдавской ССР, где располагаются 
города Тирасполь, Бендеры, Рыбница. Она занимает чуть более 4 
тысяч квадратных километров, имеет население около полумиллио-
на человек, из которых чуть более 200 тысяч получили паспорта 
РФ. При этом распад СССР здесь не признали и считают совет-
ские законы и конституцию действующими. Боестолкновения сил, 
представляющих Кишинев и Приднестровье, происходили весной 
и летом 1992 года, и лишь 1 августа вооруженный конфликт был 
завершен при активном участии 14-й армии ВС России, подраз-
деления которой базировались на этих территориях. До сих пор 
безопасность тут обеспечивали совместные миротворческие силы, 
в которые входили контингенты от России, Молдавии, Приднестро-
вья и военные наблюдатели от Украины.

Россия
www.kp.ru
 26.06.2018 Картина дня:
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Софья РУЧКО

Этот чиновник поможет 
вернуть вклад
или получить страховку 
до 500 тыс. руб. 

В июне президент подписал 
закон о финансовом омбудсме-
не - заработает уже в сентя-
бре.

КТО ТАКОЙ?
Уполномоченный 

по правам потребите-
лей финансовых услуг - это 
такой примиритель на фи-
нансовом рынке.

Теперь, если у человека по-
явились какие-то претензии к 
финансовой организации, он 
должен идти не в суд, а к ом-
будсмену. Тот разберется во 
всем и вынесет свое решение. 
Банки, МФО и страховщики 
обязаны его исполнять.

Поначалу, наверное, ом-
будсмену будет поступать 
много жалоб не по теме. У нас 
до сих пор многие уверены, 
что долги банку отдавать не 
нужно, потому что «банкиры 
совсем зажрались». А кто-то 
думает, что вложения в пира-
миды - не только доходные, 
но и надежные.

- А что тут поделаешь? Ом-
будсмен на то и существует, 
чтобы его заваливали жало-
бами. Его задача - помогать 
людям решать их проблемы 
во взаимодействии с финан-
совыми организациями. И 
объяснять гражданам, ко-
торые подали неадекватные 
жалобы, что они не правы. 
Запретить людям жаловаться 
невозможно, - говорит зам-
главного редактора портала 
Banki.ru  Семен Новопрудский.

По оценке Центрального 
банка, количество жалоб от 
клиентов финансовых органи-
заций каждый год увеличива-
ется на 20%. В других странах, 
где омбудсмен уже работает, 
80% споров решает именно он.

- Теперь, когда принят со-
ответствующий закон, мож-
но ожидать серьезного сдвига 
во внесудебном улаживании 
конфликтов между клиента-
ми и финансовыми органи-
зациями, - уверен начальник 
аналитического управления 
банка БКФ Максим Осадчий.

Конечно, разобрать ги-
гантский поток обращений 
один человек не в состоянии. 
Омбудсмену положены по-
мощники. К ним-то и будут 
сначала поступать все жало-
бы, а уже после их проверки 
на «здравость» лягут на стол 
самому омбудсмену. 

НА КОГО МОЖНО 
ЖАЛОВАТЬСЯ?

Омбудсмен будет 
обязан рассматривать жалобы 

к любым финансовым учреж-
дениям: страховщикам, бан-
кам, МФО, кредитным коо-
перативам, ломбардам, НПФ.

Но не сразу. Все организа-
ции будут присоединяться к 
этой системе поэтапно.

Сначала - страховые компа-
нии (кроме тех, кто занимается 
ОМС). Это произойдет в сен-
тябре. С 2020 года омбудсмен 
сможет рассматривать жалобы 
на МФО. А с 2021 года - на все 
остальные структуры.

Организации, которые ра-
ботают с омбудсменом, вклю-
чат в специальный реестр. 
Его будет вести Центральный 
банк. Те, кто в этот список не 
войдут, не смогут работать с 
физлицами.

 КАКИЕ УСЛОВИЯ 
ОБРАЩЕНИЯ 
К ОМБУДСМЕНУ?

Вот это самый важный мо-
мент. Подавать челобитную 
смогут лишь люди, которым 
задолжали финансовые ком-
пании, - например, не отда-
ют проценты по вкладам или 
положенную страховку. Раз-
мер претензий должен быть 
не больше 500 тыс. руб. Бо-
лее крупные дела омбуд-
смен не рассматривает.

А, наоборот, должников 
финансовых организаций 
новый уполномоченный не 
защищает: жалобу на банк, 
отказавший в реструктуриза-
ции кредита, или на коллек-
торов омбудсмен не примет.

Еще одно условие. Люди 
должны будут обязательно 
сначала идти к омбудсмену 
и только потом, если его ре-
шение их не устроит, пода-
вать иск в суд.

- В итоге автовладельцы, 
у которых есть проблемы с 

выплатой ОСАГО, лишатся 
возможности быстро урегу-
лировать свои претензии че-
рез суд, как это происходит 
сейчас. Пока омбудсмен бу-
дет рассматривать их жалобу, 
они потеряют время и срок 
исковой давности, - отме-
чает председатель правления 
Международной конфедера-
ции обществ потребителей 
(КонфОП) Дмитрий Янин.

Также здесь есть срок ис-
ковой давности и по обраще-
ниям к самому уполномочен-
ному. Он составляет три года.

Отклонит защитник и те 
заявления, которые уже рас-
сматривал суд. Ну и, конечно, 
заявление должно быть со-
ставлено корректно. Тут не 
допускаются «нецензурные 
или оскорбительные выраже-
ния», предупреждает закон.

Решение омбудсмена на-
чинает действовать через 10 
дней. Если компания его не 
выполнит, то к делу подклю-
чат судебных приставов. Они 
заставят сделать все так, как 
было предписано. Если банк 
или страховщик с мнением 
омбудсмена не согласится, то 
он может оспорить решение 
в суде.

КАК ПОДАВАТЬ 
ЖАЛОБУ?

К омбудсмену не 
стоит бежать сломя голову. 
Сначала надо написать пре-
тензию в саму финансовую 
организацию. Она должна 
дать ответ в течение 15 дней, 
если ей писали по электрон-
ке, или 30 дней, если заяв-
ление отправлялось почтой.

Только потом можно нести 
заявление омбудсмену. Там 
надо рассказать о проблеме и 
приложить документы, кото-

рые подтверждают, что в саму 
организацию вы обращались.

Отправить письмо можно 
на сайте финансового омбуд-
смена (этого сайта еще нет) 
или через МФЦ.

КОГО ИМЕННО 
НАЗНАЧАТ НА ЭТУ 

ДОЛЖНОСТЬ?
Пока неизвестно. Ом-

будсмена будет назначать 
Центральный банк при со-
гласовании с президен-
том. Источники «КП» го-
ворят, что им может стать 
руководитель Общероссий-
ского народного фронта «За 
права заемщиков» Виктор 
Климов или замдиректора де-
партамента страхового рынка 
ЦБ Светлана Никитина. Но 
это только предположения.

В законе написаны общие 

требования к должности. Ом-
будсменом должен быть граж-
данин России в возрасте от 35 
до 70 лет с юридическим или 
экономическим образовани-
ем и опытом работы в финан-
совой сфере или судьей.

Омбудсмена будут назна-
чать на пять лет.

Кстати, и сейчас у нас есть 
финансовый омбудсмен, 
правда, на общественных на-
чалах - Павел Медведев. Он 
работает при Ассоциации 
российских банков давно, с 
2010 года. Понимание финан-
совой темы у него есть. Па-
вел Алексеевич - экономист. 
Когда был депутатом, разра-
батывал Закон о страховании 
вкладов, «О банкротстве кре-
дитных организаций» и даже 
«О Центральном банке».

- Я продолжу свою работу. 
Мне часто звонят посовето-
ваться. Консультация спаса-
ет людей от беды. Например, 
у одного заемщика был долг 
перед банком, а платить он не 
мог. Ему в том же банке пред-
ложили в МФО перекредито-
ваться. Менеджеру премию за 
это платят. Если бы человек 
так и сделал, он бы попал в 
настоящую беду. Ведь ставки 
по микрокредитам очень вы-
сокие. Я посоветовал ему на-
писать в банк о своих финан-
совых проблемах и попросить 
реструктурировать долг, - рас-
сказал Павел Медведев.

На должность «законного 
омбудсмена» Медведев пре-
тендовать не может. Хотя бы в 
силу возраста: ему уже 77 лет. 

Еще пожаловаться на фи-
нансовую компанию можно 
в Центральный банк и Роспо-
требнадзор. На сайтах этих 
ведомств (www.cbr.ru, http://
www.rospotrebnadzor.ru) есть 
специальные формы обрат-
ной связи.

НЭП: наша экономическая полоса
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Финансовый уполномоченный 
по вашим личным делам

5  наивных 
вопросов 
о новом 
омбудсмене
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Софья РУЧКО

Роструд напомнил о нормативах во время жары. 
Если температура в офисе поднимается выше 28,5 градуса, не-

обходимо сократить продолжительность рабочего дня. А еще обес-
печить сотрудников питьевой водой. 

- Работодатель обязан создать своим сотрудникам нормальные 
условия труда на каждом рабочем месте, которые соответствуют 
требованиям охраны труда, - информирует Роструд.

Также ваше начальство должно озаботиться установкой конди-
ционеров, предоставить сотрудникам возможность делать перерывы 
в работе и даже предусмотреть места для отдыха. Если в рабочем 
помещении температура достигла 28,5 градуса, то рекомендуется 
уменьшить рабочий день на один час. При ее повышении до 29 
градусов - на 2 часа. А начиная с 30,5 градуса время работы со-
кращается на 4 часа. Эти нормы установлены СанПиНом.

Причиной заявления Роструда стало сообщение МЧС о прибли-
жающейся жаре. 22 и 23 июня температура в Москве и области 
может быть выше 30 градусов. С воскресенья жара начнет спадать. 

 ■ КЛИМАТ-КОНТРОЛЬ

Напоить - обязанность 
работодателя
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Более трех тысяч концертов дала на 
передовой и в госпиталях актриса Ни-
на Сазонова. А первое ее выступление 
перед бойцами прошло на Белорус-
ском вокзале 22 июня 1941 года, куда 
ее отправили прямо с репетиции Театра 
Красной Армии. По воспоминаниям 
Нины Афанасьевны, она растерялась - 
не могла понять, зачем плачущим жен-
щинам и уходящим на фронт мужчинам 
нужно ее пение. Но сначала затянула на-
родные песни, а потом частушки! Тогда 
стало ясно - музыка нужна не меньше 
снарядов.

С фронтовой бригадой театра Нина 
Сазонова побывала на самых тяжелых 
участках фронта. Чуть не погибла: шли 
пешком из одной части в другую, и ак-
триса наступила на противопехотную 
мину. Час простояла на ней не шеве-
лясь, пока сопровождавший их боец не 
привел саперов. Почти все участники 
десятой фронтовой бригады, в кото-
рой служила 25-летняя Нина, погибли, 
попав в окружение под Харьковом. Ей 
удалось спастись, спрятавшись в стогу 
сена, а вечером добраться до деревни, 
где старушка выдала ей сарафан вместо 
гимнастерки. Актриса перешла через 
линию фронта и добралась до нашей 
части.

А когда Сазонова вернулась в Москву, 
вахтер Театра Красной Армии отказался 
пускать артистку - не узнал, настолько 
ее изменила война.

Севастополец Николай Тро-
фимов выбрал для поступле-
ния в театральный институт 
Ленинград. А на последнем 
выпускном экзамене узнал, 
что началась война. Он тут 
же подал заявление добро-
вольцем во флот. На флот он 
в итоге попал  - актера при-
командировали к ансамблю 
ВМФ, который набирал ком-
позитор Исаак Дунаевский. «В 
наш ансамбль «Пяти морей» 
собирали лучшие силы моби-
лизованных на войну - скри-
пачей, актеров, балетных тан-
цовщиков,  - всего там было 
260 человек», - рассказывал 
Николай Николаевич.

В основном артисты об-
служивали силы Балтий-
ского флота, но выступали 
и перед моряками других 
флотилий. «Я в ансамбле 
вел программы, выступал 
с инсценировками. Бойцам 
очень полюбился мой образ 
краснофлотца Онищука - это 
такой матросик, салага, он то 
и дело делает ошибки, его по-
правляют старослужащие, а 
он все равно продолжает их 
делать...» - вспоминал актер.

Артисты давали концерты 
на кораблях и в окопах, в дей-
ствующих частях и в госпи-
талях. А в 1943 году, когда 
«Ансамбль пяти морей» рас-

формировали, Николай Тро-
фимов стал актером театра 
Краснознаменного Балтий-
ского флота. И продолжал 
выступления перед бойцами 
до конца войны.

Уже популярный актер 
Игорь Ильинский вместе с 
Малым театром, где он слу-
жил, был отправлен в эва-
куацию в Челябинск. Но 
долго в тылу не рассижи-
вался - вместе с актерами 
театра отправился на пере-
довую в составе фронтовой 
бригады. Бойцы обожали 
выступления Ильинско-
го, называли актера своим 
любимцем. «Когда я ехал 
на фронт, то, по правде 
сказать, думал, что там не 
до артистов, и несколько 
досадовал на то, что нас 
посылают туда, где мы бу-
дем в тягость, не участвуя в 
боевых действиях, отнимая 
у бойцов пайки, транспорт 
и места для ночевки. Ока-

залось, что я ошибал-
ся... Летчики и солдаты, 
возвратясь с боевых за-
даний, подчас не хоте-
ли отдохнуть или по-
есть, а шли скорее на 
концерт», - вспоминал 
Игорь Владимирович.

Он не мог смирить-
ся с ужасами военной 
жизни - его пугала не 
столько опасность, 
сколько обыденность 
гибели: «...В овраге я 
вижу наш исковер-
канный обгоревший 
танк. Он уже несколь-
ко дней стоит здесь. Я 
заглядываю внутрь и ви-
жу обгорелый и обуглив-
шийся труп, слившийся 
с рулевым управлением. 

Танкист, сгоревший вме-
сте со своей машиной, не 
изгладится из моей памяти 
во всю жизнь». Но бойцы 

хотели смеяться, 
и Ильинский ста-
рался. Более ты-

сячи концертов дал 
«товарищ Бывалов» 
за время войны. Ча-

ще всего его просили 
спеть что-то из «Волги-
Волги». И хотя в фильме 
он не исполнял песни, 
на передовой затягивал 
«Удивительный вопрос...». 
«Юмор при всех, даже 
очень тяжелых, обстоя-
тельствах - обязательный 
спутник этих людей», - 
вспоминал актер.

Игорь Ильинский на-
гражден медалью «За до-
блестный труд в Вели-
кой Отечественной войне 
1941 -1945 гг.».
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Подготовили Алексей ОВЧИННИКОВ 
и Анна СЕЛИВАНОВА.

В 77-ю годовщину 
начала Великой 
Отечественной 

вспоминаем 
советских 

артистов-героев.

Окончание. 
Начало в номерах 

за 20 и 22 июня с. г. 
и на сайте kp.ru.
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Еще больше 
легендарных имен 

и фактов о фронтовиках -  
в спецпроекте на сайте kp.ru

«Когда я услышал, что нача-
лась война, просто сел на пол», - 
вспоминал Михаил Глузский. Но 
быстро принял решение идти 

на фронт добровольцем. Его за-
явление с просьбой направить на 
передовую учли, но посчитали, что 
в качестве артиста он принесет 

больше пользы. Так Михаил 
Глузский оказался в составе 

фронтовой бригады Театра 
Красной Армии. Глузского 
солдаты узнавали - нака-
нуне войны он сыграл в 
кинокомедии «Девушка 
с характером» роль по-

граничника, который обез-
вреживает диверсантов. В 

реальности повторить этот 
опыт ему не пришлось  - но 

под бомбежками, обстрелами он 
выступал самоотверженно. Часто 
бойцы фронтовой бригады давали 
по нескольку выступлений в день, 
чтобы успеть во все подразделе-
ния. С войны не вернулись многие 
артисты, Михаилу Глузскому повез-
ло. Он не очень любил вспоминать 
о пережитом на фронте, говоря 
лишь, что в мирной жизни ему не 
хватает той четкости происходяще-
го: «На войне нам все было ясно: 
тут свои, там враги». А увиденное 
на передовой помогло ему создать 
в кино целую галерею военных ро-
лей: от рядового до генерала.

Михаил Глузский награжден 
медалью «За победу над Герма-
нией в Великой Отечественной 
войне 1941 - 1945 гг.».
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После фронта Михаилу 
Глузскому особо удавались 
роли военных, но и в комедиях 
он был хорош, например, 
в «Кавказской пленнице» 
(на фото слева). 

Михаил Глузский бил врагов силой слова
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На войне Игорь Ильинский был 
рядовым фронтовой бригады. 

До звания фельдмаршала 
было еще 20 лет - фильм 

«Гусарская баллада», 
где он сыграл Кутузова, 

вышел в 1962 году.

Нина Сазонова сумела 
выжить, 

когда все ее товарищи 
по фронтовой бригаде 
погибли в окружении 

под Харьковом.

Игорь Ильинский пел бойцам куплеты 
из «Волги-Волги», а Нина Сазонова - 
русские народные

«Товарищ Бывалов» шутил на передовой

Бригада наша фронтовая

Николай Трофимов награжден орденом Красной Звезды, 
орденом Отечественной войны II степени, медалями «За обо-
рону Ленинграда», «За победу над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 гг.».

Народная артистка 
провожала солдат 
уже в первый 

   день войны 

Нина Сазонова награждена 
медалью «За победу над Гер-
манией в Великой Отечествен-
ной войне 1941 - 1945 гг.».

ЧАСТЬ 
3

Николай Трофимов прошел войну в роли салаги-морячка

Николай Трофимов стал 
мастером комедийного 

эпизода. На фото 
слева - кадр из фильма 
«Бриллиантовая рука».
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Мария БЕРК

Британский журналист 
Рори Смит решил отпра-
виться на поезде из Ека-
теринбурга в Самару в 
плацкартном вагоне пас-
сажирского поезда. От-
чет о поездке он вел у 
себя в Twitter.

Поначалу все шло непло-
хо. Но попутчики британца - 
мать с дочерью - оказались 
опытными путешественни-
цами, поэтому основатель-

но запаслись едой. «Мой на-
строй был бы гораздо лучше, 
если бы спустя два часа мои 
соседи не достали вареные 
вкрутую яйца и маринован-

ные огурцы. Этот запах… он 
никогда не выветрится», - на-
писал британец.

Но впереди были еще почти 
20 часов в пути, а с собой 
Смит взял только бутылку во-
ды и вафли. В вагон-ресторан 
он пойти не мог, так как по-
тратил все наличные деньги. 
Так бы и мучился бедолага от 
голода, если бы не русское 
вагонное братство.

«Когда я лежал, внезапно 
почувствовал прикоснове-
ние, - сообщил британец. - Ма-
ма (соседка по купе.  - Авт.) 
протянула мне миску с огур-
цами, помидорами, колбасой 
и хлебом и дала понять, что я 
должен это съесть, объяснив 

на жестах: «Иначе ты пропа-
дешь». Я все съел, это было 
очень вкусно!»

Журналист добавил, что 
ему не удалось избежать 
еще и кексов с клубничной 
начинкой. Соседки были не-
преклонны и засунули их ему 
в сумку.

«СМИ никогда не расска-
жут вам такого о России. 
Я уверен, что подобного в 
британском поезде со мной 
никогда бы не случилось. 
Признаюсь, в основном я 
езжу лишь с двумя упаков-
ками конфет. Спасибо, леди. 
Ешьте яйца, которые вам так 
нравятся», - завершил свой 
рассказ Рори Смит.

Илья БОГОМОЛОВ  
(«КП» - Ростов»)

Семейную драму мексиканца Хавье-
ра не знает только тот, кто совсем не 
следит за чемпионатом мира. Супруга 
запретила мужчине ехать на мундиаль 
в Россию вместе с его друзьями. Тог-
да amigos перед выездом заказали 
картонную копию Хавьера в фут-
болке с надписью «Моя старушка 
меня не отпустила» и отправились 
гастролировать по России на ав-
тобусе. В каждом городе, где они 
останавливались, картонный Хавьер 
позировал на фоне городских досто-
примечательностей, а чтобы сняться 
с ним в обнимку, даже выстраивались 
очереди.

Дошло до того, что в интернете была 
запущена кампания, чтобы уговорить 
супругу Хавьера все-таки отпустить 
своего бородача в далекую север-
ную страну. И петиция сработала! 23 
июня самый известный подкаблучник 
мундиаля прилетел в Ростов-на-Дону, 
чтобы поддержать Мексику в игре 
против Южной Кореи.

Теперь уже сам Хавьер смог 
сделать фото на память со своей 
картонной копией. Снимки вызва-
ли шквал шутливых комментариев в 
соцсетях.

«Аплодисменты старушке Хавьера! 
Без нее это бы было невозможно».

«Сейчас он фотографируется с рус-
скими девушками, а потом старушке 
его искать», - иронизирует другой мек-
сиканец.

«Картонный Хавьер теперь популяр-
нее, чем он сам», - отмечает третий. И 
это правда. За приключениями друзей-
мексиканцев в России уже следят 
больше двухсот тысяч подписчиков.

Жители России относятся к иностранным болельщикам со всей 
душой. Вот такое объявление появилось на одном из домов 

на улице Уральская в Екатеринбурге, где играла сборная Перу.

■■ СКОРАЯ■ПОМОЩЬ

■■ ВАГОННОЕ■БРАТСТВО

Немецкий■фанат■спас■
сочинца,■попавшего■в■ДТП

Маринованные огурцы и яйца вкрутую 

Лилия ТЕМНОВА  
(«КП» - Нижний 
Новгород»)

Эмоциональная■
встреча■13-летнего■
нижегородца■
со своим■кумиром■
облетела■мировые■
телеканалы.

Поражение Аргентины 
от Хорватии стало одной 
из черных страниц в исто-
рии аргентинского футбо-
ла. Но для 13-летнего жи-
теля Нижнего Новгорода 
Данияра Ахметжанова этот 
день стал днем исполне-
ния самой заветной мечты. 
С самого раннего детства 
мальчик стал фанатом ле-
гендарного аргентинского 
футболиста Диего Марадо-
ны. И вот ему предоста-
вился шанс увидеть куми-
ра вживую.

- В день матча моему па-
пе каким-то непостижи-
мым образом удалось раз-
добыть билет. Всего один! 
Так что на матч я пошел 
один. Пришел на стади-
он, и тут мне снова звонит 
папа, говорит: «Марадона 
тоже на стадионе!» Мне, 
конечно, сразу захотелось 
увидеть его, но он был в 
VIP-ложе, и туда я, конеч-
но, не мог пройти, - рас-
сказал Данияр «Комсо-
мольской правде».

Но Марадона сам заме-
тил в толпе светловолосого 

парнишку с его фамили-
ей на футболке и позвал к 
себе. Счастью мальца не 
было предела. Прослав-
ленный футболист с удо-
вольствием пообщался с 
мальчишкой, сфотографи-
ровался с ним и оставил 
свой автограф на футбол-
ке. А трогательное видео 
встречи (смотрите на сай-
те kp.ru) Диего выложил в 
свой Instagram, написав: 
«Это Данияр, мой но-
вый друг».

- Это было просто 
невероятно! - поде-

лился своими эмоциями 
начинающий футболист. - 
Ведь я пересмотрел все 
матчи с Марадоной. Он 
сказал мне, что я теперь 
его друг на всю жизнь и 
что, когда я вырасту, мы 
обязательно встретимся 
и он меня вспомнит. «Я 
тебе обещаю, я тебя ни-
когда не забуду», - так он 
сказал.

Евгения ОСТРАЯ («КП» - Краснодар»)

Лучшее спасение сборной Германии на 
чемпионате мира? Его сделал не вратарь Ма-
нуэль Нойер, а простой болельщик по имени 
Кевин Майер.

Перед началом игры Германия  - Швеция 
Кевин стал свидетелем серьезного ДТП. 
Юный мопедист, нарушив правила, вылетел 
на перекресток и со всего размаху врезался 
в «Мазду». По свидетельству очевидцев, окро-

вавленный парень почти сразу отключился. 
Первым к нему подскочил Кевин Майер и 
стал делать массаж сердца. Благо у себя на 
родине он работает спасателем.

Прибывшие медики подтвердили, что благо-
даря решительным действиям немца «мотор» 
пострадавшего в аварии завелся. Дальней-
шее уже было делом реаниматологов, прибыв-
ших на место ДТП. А сам Кевин отправился 
на стадион, где его команда в этот вечер 
победила.

Еще■больше■
фото -■
на сайте■kp.ru
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Не каждому поклоннику футбола выпадает  
такое счастье, чтобы тебя обнял сам Марадона.
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Хавьер в Ростове 
встретился со своей 

нарисованной копией.

Данияр,  
друг Марадоны

«Картонный■мексиканец»■
все■же■доехал■до■России

■■ ПОДКАБЛУЧНИК
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Окончание. 
Начало на < cтр. 1.

- Алешу есть за что любить. Он 
был очень хороший человек, - рас-
чувствовалась Гитана Аркадьевна 
в разговоре с «КП». - Он готовил 
Машу к своему уходу с точки зрения 
христианских законов. Но умом ты 
все понимаешь, а сердцем принять 
не можешь. Маша почти каждый 
день плачет. И я вместе с ней...

- Наверное, вы с дочкой собирае-
тесь летом переехать на дачу? - пере-
ключилась я на историю, которая 
тянется уже давно.

- Лет десять мы туда не ездим. 
Раньше там было очень хорошо, 
Алеша дачу строил своими рука-
ми, ухаживал за яблонями. На да-
че он отдыхал. Не любил ездить на 
курорты из-за внимания публики. 
А в Переделкине - уединение. Это 
было его любимое место, пока все 
не испортил сосед. Он приходил к 
Алеше с разными просьбами. То 
подпись нужна провести водопро-
вод, то свет, то дорожку. Или взять 
автограф. Алеша доверял и все под-
писывал. А после выяснилось, что 
тот подсунул акт размежевания зе-
мель. Когда правда вылезла наружу, 
Алеша обалдел от такой наглости. 
Вообще сосед - нахальный человек. 
Выгуливал собаку на нашем участке. 
Собирался строить бассейн: «А что 
мне Баталов? Плевал я на него». Мы 
перестали ездить на дачу. Противно.

- А где же отдыхал Алексей Влади-
мирович в последнее время?

- Дома. Открывали настежь окна 
в квартире (Баталовы живут напро-
тив Кремля в знаменитом Доме на 
набережной. - Ред.). Или выходил 
прогуляться во двор поздно вечером, 
чтобы не мозолить людям глаза. Но 
не хочу жаловаться… Врач не разре-
шает нервничать. Есть более важные 
дела - я пообещала Алеше сделать 
все, чтобы как можно дольше быть 
рядом с Машей (она - инвалид I 
группы. - Ред.). А наша дача… Как 
решит суд, пускай так и будет.

Восемь лет В борьбе 
за спраВедлиВость

Год назад суд вроде бы все уже ре-
шил - вынес постановление о сно-
се незаконно построенной баньки 
на дачном участке Баталова в ДСК 
«Мичуринец» в Переделкине. Так 
казалось.

Напомним предысторию. Алексей 
Владимирович купил двадцать соток 
в дачно-строительном кооперативе 
лет сорок назад на гонорары от съе-
мок в кино. Построил деревянный 
домик с верандой. Засадил участок 
яблонями из питомника. И больше 
всего любил посидеть с дочерью в 
белом облаке цветущих деревьев. На 
задворке участка поставил хозблок 
и подобие столярной мастерской. 
Там и сейчас оборудован верстак, а 
вокруг  лежат его инструменты.

Как раз рядом с этим хозблоком 
задумал построить кирпичную баню 
его сосед Вадим Эльгарт. Подсунул 
Алексею Владимировичу какие-то 

бумаги, тот не глядя подмахнул. Ока-
залось, подписал акт размежевания 
земель. Вот так две сотки земли в 
Новой Москве (около $30 тыс. за 
сотку) отошли соседу. Теперь на 
них баня. А интеллигентный Бата-
лов был вовлечен в многолетнюю 
судебную тяжбу (процесс идет уже 
восьмой год).

Адвокаты Баталова подали на Эль-
гарта в суд. Основания для этого бы-
ли: еще лет двадцать назад Алексей 
Владимирович оформил дачу на 
свою дочку Марию. Подпись Бата-
лова на документах - не более чем 
автограф артиста. Сосед об этом не 
знал. Но успел подарить дачу (вклю-
чая злополучные две сотки) своей 
дочери Ирине Ивановой, ко-
торая живет в Америке. Эль-
гарт ссылался на то, что 
он не хозяин, а просто 
жилец и ничего не ре-
шает. Ирина Иванова 
в суды не являлась. 
Тяжба тянулась, отни-
мая у Баталова здоро-
вье и нервы. Наконец 
год назад Щербинский 
суд Москвы вынес по-

становление о сносе незаконного 
строения. Алексея Владимирови-
ча это решение не обрадовало и не 
огорчило - ему было уже все равно. 
Он тяжело болел и лежал в больнице. 
А может быть, чувствовал, что реше-
ние суда - еще не повод праздновать 
победу...

суд наложил арест  
на дом соседа

Прошел год. А дело так и не 
сдвинулось. В этом мы убедились, 
когда с разрешения родных Алек-
сея Владимировича побывали у 
них на даче. Соседская банька 
как стояла, так и стоит. Никто 
ее на кирпичики не разобрал. 
И поди еще разбери капиталь-
ное строение площадью эдак 
метров под сто.

Банька, которая стоит на 
участке Баталовых, от них же 
отгорожена забором! На заборе 
по-хозяйски висит полотенце. На-
верное, соседское. Попарился и тут 
же развесил белье. Вадим Эльгарт, 
похоже, мужик хозяйственный. Что-
бы не тратить лишнее на забор, он 
вмонтировал в него баню. Два окна 
парной не просто выходят на участок 
Баталова, они, как видеокамеры, ве-
дут круглосуточное наблюдение. Уже 
не посидишь интимно в яблоневом 

саду, того и гляди высунется в окно 
сосед и помашет березовым веником. 
Говорят, так и было, когда на дачу 
приезжал Алексей Владимирович.

Слева от бани, вдоль другой сто-
роны участка, еще одно непонят-
ное кирпичное строение. И тоже 
рачительно вмонтировано в забор. 
И такие же окна глядят на участок 
Баталова.

- Это летняя кухня соседа, кото-
рую он построил прямо на межевой 
границе участков, - объяснил мне 
доверенное лицо Баталовых Михаил 
Цивин. - Сосед забрал 1,8 сотки под 
баню. И еще 0,4 сотки - под летнюю 
кухню. Каждый месяц он платит 500 
рублей штрафа за то, что построился 

на меже. И дальше согласен пла-
тить. Он из породы людей, ко-

торые расширяются за счет 
других.

- Сосед парится в свое 
удовольствие, а вдова ак-
тера и его дочь-инвалид к 
себе на дачу приехать не 
могут. Кто будет сносить 

баню? За чей счет?
- Снос стоит около двух 

миллионов рублей. У жены 
и дочери Баталова таких денег 

нет. Да и с какой стати они долж-
ны платить? Не они же эту баню и 
кухню построили. Несколько недель 
назад Щербинский суд наложил обе-
спечительные меры на дачу соседа. 
Если он добровольно не возместит 
ущерб за снос бани и благоустрой-
ство участка Баталовых, его дом и 
участок продадут с торгов, чтобы по-
крыть все издержки, включая судеб-
ные. Будем сносить и летнюю кухню, 
которая тоже построена с наруше-
ниями. Часть этой кухни залезла на 
участок Баталовых. Сосед сделал со 
своей стороны калитку на их уча-
сток. Вообще творится беспредел. 
И никому до этого нет дела.

Подготовила 
Анастасия ПЛЕШАКОВА.
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Этот домик из кирпича - 
банька соседа. Суд признал 
ее строительство на участке 

Баталовых незаконным, 
но постройку так и не снесли.
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Алексея Баталова не стало 
15 июня 2017 года. Народному 

артисту СССР было 88 лет. 
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Любимые женщины Баталова - жена 
Гитана Аркадьевна и дочка Маша - 

не могут смириться, что его с ними нет.

Вдова алексея баталоВа: 

Мы не ездим на дачу,  
где мужа нагло обманул сосед 

Дача Баталовых, хоть ее и преобразили дизайнеры программы 
«Идеальный ремонт» на Первом канале, стоит пустая. Пока сосед 

не снесет незаконные постройки, хозяева сюда ни ногой. 

Анастасия ПЛЕШ
АКОВА

предыстория 
конфликта и еще 
больше фото -  
на сайте kp.ru




